
 

 

 

 

 

 

 

 

 

PAROLES DU PRÉSIDENT : 

AVOUONS QU’IL Y A À LA FOIS, DE 

QUOI ÊTRE BOULERVERSÉS MAIS 

AUSSI DE QUOI NOUS RÉJOUIR ! 

 

« Reconnu homme à son aspect, il 

s’est abaissé, devenant obéissant 

jusqu’à la mort, et la mort de la 

croix. C’est pourquoi Dieu l’a 

exalté : Il l’a doté d’un nom qui est 

au-dessus de tout nom » (Ph, 8-9) 

Ces mots traduisent le 

mouvement que représente la 

Croix où Jésus fut sacrifié. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

L’instrument du supplice « est 

devenu source de vie, de pardon, 

de miséricorde, de réconciliation 

et de paix.  (Benoist XVI – 2018) 

Essayons de comprendre : Nous 

sommes devant « un » Bois par 

lequel nous serons tous sauvés ! 

« un » Bois qui permet à tout être 

de s’approcher de Jésus avec 

confiance. 

Nous savons bien que l’Exaltation 

de la très Sainte Croix est une des 

solennités les plus anciennes dans 

la liturgie de la Sainte Église 

catholique et cette fête que nous 

avons honorée il y a quelques jours 

et que des photos vous 

permettent de revivre un peu avec 

nous, nous mène tout droit vers 

une profonde réflexion :  

Comment prier devant la Croix ? 

Il y a ceux qui sont « rôdés à 

l’exercice », voire même 

conditionnés à des tempos précis, 

d’autres encore s’expriment à 

l‘aide de rituels, mais devant ce 

Bois sacré, il y a aussi des 

personnes tant émues, qu’elles ne 

savent pas ou plus que dire.  

Cependant, un point commun 

nous rassemble : Au pied de cette 

Croix, nous ressentons tous un 

mystère, un émerveillement, une 

« attente » car elle colporte un 

Message très fort : le Saint 

sacrifice, le sacrifice suprême. 

Alors, pour vous Amis, qui pour 

diverses raisons, n’avez pu venir 

nous rejoindre, la Croix vient vers 

vous maintenant. 

Je me plais donc à vous souhaiter 

la Bienvenue à la Haute Butte de 

Dozulé.  

Je vous avais dit le mois dernier, 

« je vous y attendrai, je vous y 

accueillerai fraternellement », 

cette fois, j’ajoute que « je suis là 

pour vous aider, modestement, à 

prier si vous le souhaitez » en 

réfléchissant, en lisant, ensemble. 

 

L’événement n’est en effet pas une 

banalité et deux choses peuvent 

d’emblée nous dérouter dans la 

prière : 

  

La 1ère : un décalage entre 

l’immensité des vérités qu’on 

proclame de notre foi et ensuite 

possiblement une sorte 

d’engourdissement de nos 

pensées qui vont à leur train-train 

en nous accaparant hors de la 

prière. Si cela nous arrive, il n’y a 

pas de quoi s’en alarmer et même 

la petite Thérèse de Lisieux n’a pas 

échappé à ce phénomène presque 

naturel. Ne parvenant à tirer 

d’elle-même une pensée pour 

s’unir à Dieu ou encore parfois en 

s’endormant pendant l’oraison, 

elle savait – disait-elle – « rester 

aussi gaie qu’une cigale en se 

constatant au bas de l’échelle de la 

perfection », alors !...  

La 2ème : il s’agit cette fois, d’une 

épreuve bien plus insidieuse car 

elle s’attaque de front à 

l’Espérance, c’est la puissance du 

Mal ! Comment ? - On se laisse 

prendre aux événements qui nous 

entourent, certes réels, pour 

ABANDONNER la prière. Trop de 

choses nous assaillent : tant de 

bonheurs se défont, tant de 

situations impossibles à supporter, 

tant de mœurs abominables ont 

cours, bref « l’amour du néant et la 

course au mensonge » comme dit 

le psaume. Si bien que nous voici 

devant la Croix comme devant un 

carrefour où deux voies sont 

possibles : Celle dont parle Jésus 

et qui mène à coup sûr sur le 

chemin de la Vérité et celle où l’on 

est entraîné par les ruses du Malin. 

 Le tout est d’en être conscient. Je 

suis tenté de dire que rien n’est 

magique au pied de ce Bois, car 

nous sommes tous participants 

d’un combat. Pas étonnant qu’on 

se prenne parfois des coups, mais 

tant qu’il y a combat, la partie est 

gagnée. Ce qui est dangereux n’est 

pas que nous n’ayons aucune 

inspiration, on l’a dit, cela peut 

arriver et même aux plus grandes 

âmes, mais c’est que nous cessions 
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Voici la Croix du 

Seigneur 



le combat en abandonnant la 

prière. 

N'oublions jamais que Jésus n’a 

qu’une consigne : « persévérez 

dans la prière ! ». (Colossiens 4 : 2) 

Nous manquons d’imagination ? 

Soyons justes et reconnaissons 

que le choix ne fait pas défaut : 

Découvrir, dire ou redire le Rosaire 

par exemple, qui nous fait méditer 

les mystères de la vie de Jésus. Il 

nous fait revoir à longueur de vie 

l’œuvre de Dieu. Cette prière sans 

prétention aucune est tout 

simplement extraordinaire.  

Laissons Dieu se faire aussi l’un 

d’entre nous avec les Mystères 

joyeux dont on n’aura jamais fini 

de nous émerveiller… 

Quant aux Mystères douloureux, 

ils nous rappellent que Jésus est 

bel et bien mort sur cette Croix 

pour notre Salut. Oui, c’est 

indéniable, mais aussi et surtout 

qu’Il est ressuscité ! DIEU 

GLORIEUX. 

Le « Notre Père, le « Je vous salue 

Marie » nous donnent le pain 

spirituel de chaque jour, le vrai 

pain de la prière. On n’a jamais 

demandé au boulanger d’inventer 

un nouveau pain chaque jour ! 

Il y a donc abondance de 

nourriture spirituelle et nous voici 

même, comme tendrement bercés 

par des courants d’amour 

invisibles qui nous traversent en 

s’entrecroisant dans une 

chorégraphie bienfaitrice, car avec 

tant de prières possibles :  

tantôt Marie nous conduit vers 

son fils, tantôt le Fils nous ramène 

à Marie ; parfois le Fils nous 

conduit à son Père, tantôt le Père 

nous DONNE LE FILS !  

Que pourrions-nous espérer de 

mieux ? 

Une autre nourriture étonnante 

est la prière des Psaumes : 

« Comme la manne au désert 

ayant toute saveur et adaptée à 

tous les goûts » (Sagesse 16,20). 

150 psaumes !!... dans lesquels 

nous retrouvons toutes les 

situations d’aujourd’hui : les 

malades, les miséreux, les 

condamnés à tort, les humiliés, la 

famine, les séismes, les 

découragements etc. On y trouve 

toujours la réponse qui guide le 

cœur.  

Dans les Psaumes, chacun crie vers 

Dieu en le tutoyant : « ne m’oublie 

pas, aide-moi !». Nous y 

découvrons de véritables trésors 

avec lesquels nous pouvons faire 

dans la cheminée de nos vies, une 

superbe flambée avec des bûches 

consolatrices d’Amour et de 

Vérité : 2 mots inséparables. 

Voilà chers Frères et Sœurs en 

Jésus-Christ quelques pistes que 

l’Église nous offre au quotidien, 

pour que nous puissions 

poursuivre l’Exaltation de la Sainte 

Croix chaque jour de notre vie. 

Jacques Sablery 

 

ET LES AMÉNAGEMENTS, 

 ÇA CONTINUE ? 

 
Bien sûr qu’ils continuent : 

Pour que le stationnement des 

visiteurs ne se fasse pas le long de 

la route, ce qui pourrait s’avérer 

dangereux, notre président a lui-

même aménagé de A à Z le terrain 

appartenant à l’Église, de telle 

sorte qu’il serve de parcage aux 

voitures avec une sortie vers le bas 

de la parcelle, ce qui non 

seulement facilite les manœuvres 

des véhicules, mais évite, par 

temps de pluie, tout entraînement 

de boue sur la chaussée.  

Un accès spécial piétons a aussi 

été réalisé pour limiter les 

encombrements les jours 

d’affluence ! 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les lieux s’embellissent au fil des 

mois, les plantations aussi !  
 

Quelles que soient l’heure et la 

météo, le président entretient les 

lieux, met en place des panneaux 

indicatifs pour faciliter nos 

cheminements, charrie la caillasse, 

tasse, désherbe, plante, arrose, 

vient et revient sur le terrain avec 

ses propres engins de travaux 

autant de fois que jugé nécessaire, 

soigne les « bébés rosiers » qui ont 

bien poussé car « dorlotés », et 

petit à petit, nous assistons à 

l’éclosion d’un magnifique lieu de 

prière qui invite à la sérénité. 

L’idée d’accueillir un Chemin de 

Croix à la Haute Butte est passée 

du stade « projet » au stade 

« exécution », et vous allez le 

découvrir sur la page relative à la 

Fête de la très Sainte Croix 

célébrée à la Haute Butte de 

Dozulé, même s’il n’est pas encore 

complètement terminé. 

Pour que ceux qui viennent et 

viendront ici, ceux qui foulent le 

terrain, soient heureux de pouvoir 

profiter d’un lieu très harmonieux. 

Le tout, en annonçant la Bonne 

Parole de Jésus aux visiteurs  

et en restant à l’écoute de ceux  

qui en expriment le besoin. 

Des « merci » il n’aime pas trop, 

Pourtant … alors confions-le, lui 

aussi, au Seigneur dans nos 

prières et rendons grâces pour 

tous ces travaux accomplis et 

ceux à venir, afin qu’Il continue 

de lui accorder cette énergie 

d’inlassable ouvrier de la Vigne 

du Seigneur ! 
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La journée du samedi 14 

septembre, jour de la Fête 

solennelle de l’Exaltation de la 

très Sainte Croix, a débuté sous un 

soleil radieux et dans un climat de 

paix et de recueillement que les 

visiteurs, arrivant déjà dès le 

matin et souvent avec leurs 

jeunes enfants, ont dit apprécier 

et vinrent nous faire part de leur 

satisfaction à trouver un cadre 

« beau », « harmonieux », 

« entretenu », « aimant », 

« propice à la prière et au 

recueillement », affirmant même 

souhaiter y « revenir avec joie car 

y sentir une véritable espérance ».  

Ils n’ont pas manqué de nous 

encourager et nombreux furent 

aussi ceux qui se dirent « heureux 

que la Haute Butte soit une terre 

d’Église ».  

Nous garderons tous ces 

messages en mémoire car ils 

nourrissent notre volonté de 

servir ainsi également, la Sainte 

Église Catholique. 
 

Oui ! depuis le 13 

septembre dernier au soir, 

La Haute Butte  

« a elle aussi «  

Un Chemin de Croix ! 
 

Voici par conséquent, quelques 

clichés de ce chemin de Croix, non 

achevé encore. 14 stations 

reproduites sur des panneaux, qui 

n’attendent plus qu’un petit toit 

sur leur cime pour revêtir leur 

belle parure. 

Chaque chose en son temps et 

que cet article soit aussi un appel 

« au-secours », car tous les 

aménagements coûtent cher et 

vous le savez, l’Arche est la seule 

association à assumer ces 

dépenses.  

 

 

 

 
Seules vos offrandes, même très 

petites, permettent de réaliser 

tous ces embellissements.  

Les plantations, les recueils, les 

cartes et images, les frais de 

gestion, etc., ne peuvent être 

financièrement assumés que 

grâce à vous !  

Les membres fondateurs de 

l’Arche mettent chacun leurs 

talents et bonne volonté à 

l’ouvrage, pour limiter les 

dépenses au maximum, et ce, 

quel que soit le type de 

réalisation (jardinerie, travaux de 

menuiserie, de peinture, de 

décoration etc.). Mais la réalité 

est que pour poursuivre ce travail, 

même en faisant tout nous-

mêmes, nous avons besoin de 

votre générosité.  

Aucun euro ne sera inutile, ni 

dépensé de manière superflue. 

La plus petite obole contribuera à 

l’embellissement de ce lieu habité 

par JÉSUS, car ici également, « On 

ressort rarement comme on est 

arrivé ». Paroles de ceux qui en 

témoignent.  

Alors : Quel autre mot que 

« MERCI » pourrions-nous 

inventer pour vous manifester 

notre gratitude ? 
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LA FÊTE DE LA TRÈS SAINTE CROIX À LA HAUTE BUTTE 
le samedi 14 septembre 2024 

Ils sont venus ce jour-là, nombreux et parfois de très loin, pour chercher 

refuge, confiance, protection, consolation, aussi pour rendre grâce  

et se signer avec cette eau de terre que Jésus nous offre, en signe de purification avant 

d’atteindre le plus Beau : La Croix du Seigneur 

LA FRATERNITÉ 
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Marie nous 

montre son Fils :   

« Faites tout  

ce qu’Il vous 

dira ». 

 

 

Lourdes est une 

invitation à suivre le 

Christ pour que dans 

nos vies, le miracle 

devienne possible 

 

Et Merci à notre président et  

  Frère en Jésus Christ, 

attentif et aimant,  

qui veillait aussi sur tous,  

pour la 40ème année à 

l’Hospitalité … 

Lourdes :

un message 

pour 

notre temps

Merci  à ces « bouts 

de chou », déjà si 

fiers  d’ouvrir la 

marche vers MARIE 
 

Et il y eut Lourdes… 
Du 18 au 24 août 2024 

Merci aux jeunes, aux moins jeunes, 

aux anciens,  

et même « très » anciens,  

car TOUS ONT TOUT DONNÉ.  

Pour info,  

la plus jeune pèlerine avait  

1 an et la plus âgée : 103 ans 
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Les forces vives étaient 

là, bien présentes et 

disponibles,  

avec un regard de 

tendresse et d’amitié 

sur chacun. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

HISTOIRES VRAIES : 
LOURDES 1888 

(extrait commentaire Archives officielles)  

 
[…] Ce n’est plus seulement dans la 

piscine où un certain mystère 

entoure le malade, c’est À LA 

PROCESSION, au grand jour, sous 

les yeux de milliers de témoins que 

les guérisons se produisent ! 

 

C’est en 1888, que pour la toute 

première fois, a été faite la 

statistique des guérisons 

PRODUITES SUR LE PASSAGE DU 

SAINT SACREMENT.  

Cette année-là, elles ont atteint la 

proportion de 16 %. Il est 

impossible d’arriver à des chiffres 

exacts ; (les dossiers sont trop 

anciens).  

 

Mais ce que nous savons, c’est que 

souvent une guérison commence à 

la piscine et se termine à la 

procession, plus rarement une 

guérison commencerait à la 

procession pour se compléter à la 

piscine.  

Dans un très grand nombre de cas, 

les piscines n’ont donné aucun 

résultat et la guérison s’est 

produite instantanément devant 

le Saint Sacrement. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
LA TOUTE PREMIÈRE GUÉRISON 

 

La toute première à être signalée, 

fut celle de « Nina », jeune fille de 

22 ans qui sortait des hôpitaux de 

Paris. Une bonbonne de 25 litres  

d’acide sulfurique s’était renversée 

sur elle en la brûlant très 

profondément. Les nerfs des deux 

jambes étaient morts et depuis 10 

mois. Elle ne pouvait plus faire 

aucun mouvement.  

Vainement, tous les traitements 

avaient été essayés sans le 

moindre résultat : frictions, 

électricité, etc. On la plonge deux 

fois dans la piscine, elle n’éprouve 

aucune amélioration. 

Le 22 août, elle est couchée devant 

la grotte sur son matelas. Quand le 

Saint Sacrement passe à côté 

d’elle, elle est soulevée par une 

impulsion très violente, elle saute 

à bas de son lit, franchit les 

brancards qui l’entourent et suit la 

procession d’un pas assuré ! 

Depuis 1988, la proportion de 

guérisons se produisant pendant 

le passage du Saint Sacrement n’a 

cessé d’augmenter.  

Il y a eu quelques oscillations entre 

1891 et 1995, mais les guérisons 

sur le passage des processions se 

sont élevées de 16 à 60 %. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les malades, du reste, n’ont pas 

attendu les statistiques pour 

remarquer ces « coïncidences » ; 

ils viennent avec empressement 

aujourd’hui se regrouper à la 

Basilique sous-terraine St Pie X, de 

préférence pendant les 

pèlerinages, pour prendre part aux 

grandes manifestations 

eucharistiques.  

Parmi les guérisons reconnues, 

signalons aussi celle de « Guy », un 

garçon de 12 ans. Il n’avait jamais 

marché. Atteint d’une coxalgie 

tuberculeuse suppurée, il était 

depuis sa naissance dans une 

gouttière. Lorsque le Saint 

Sacrement passe devant lui, il 

saisit le voile huméral des deux 

mains et retient le prêtre qui porte 

l’Ostensoir. Vainement, on essaie 

de lui faire lâcher prise. « non ! » 

s’écrie-t-il, « je ne cèderai qu’en 

me relevant guéri ! ». Après 

quelques instants de lutte, il se 

relève, en effet, sous les yeux de la 

foule émerveillée qui se précipite 

pour le porter en triomphe.  

Les guérisons qui s’accomplissent 

à Lourdes sont enregistrées au 

Bureau médical.  

En 1952, 66 ont été reconnues par 

l’Église, dont de nombreuses 

devant le Saint Sacrement. 

Le récit des guérisons qui se sont 

produites depuis 1888 sur le 
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« les miracles ne contredisent pas les lois de la nature,  

ils contredisent seulement ce que nous savons des lois de la nature ».    (Saint Augustin) 



passage du Saint Sacrement, 

forme les plus belles pages qui ont 

été écrites sur les mystères 

eucharistiques. […] 

Parmi environ 7300 guérisons 
enregistrées à ce jour au Comité 
médical international de Lourdes, 
celle d'une sœur infirmière d'un 
couvent d'une congrégation de 
franciscaines a été déclarée 
miraculeuse officiellement le jour 
du 160ème anniversaire de la 
première apparition de la Vierge 
Marie à Lourdes : le 11 février 
2018. 

« Devant de tels résultats 

scientifiquement irréfutables, 

l’homme n’a plus qu’à admettre la 

Toute-Puissance divine et à louer et 

remercier le Dieu d’Amour, qui se 

sacrifie chaque jour sur les autels de 

nos églises ! » 

  

 

Une nouvelle rubrique : 

 

 

 
 

L’Arche compte de nombreux 

membres disséminés certes en 

Europe, mais aussi en d’autres 

continents de notre terre bénie, 

sacrée et créée par Dieu. Ainsi, 

« Christiane », en Nouvelle 

Calédonie, avec laquelle nous 

sommes en contact, nous a 

adressé une très grave information 

officielle avec preuves à l’appui : 

 

Ayant appris avec consternation 

l’incendie des églises et des symboles 

religieux dans l’archidiocèse de 

Nouméa, le SAINT-PÈRE, par 

l’intermédiaire du Cardinal Parolin, 

son Secrétaire d’État, a adressé à 

Monseigneur Calvet – Archevêque de 

Nouméa, un message mentionnant 

qu’IL « invoquait sur tous les 

habitants de Nouméa les bienfaits 

des bénédictions divines ».  

 

Reconnaissons-le humblement, ici, 

« Les îles » comme nous les 

désignons, n’ont à nos yeux que 

valeur de « vacances de rêve, 

exotisme etc. Nous n’avons même 

plus l’excuse du manque 

d’informations du fait des 

distances pour nous justifier, car 

les technologies avancées se 

chargent « largement » de 

« suralimenter » notre « culture 

événementielle ». 

 Égoïstement pris, sans doute, 

dans notre propre histoire, notre 

confort, nous sommes détournés 

de tous ces évènements tragiques 

et pourtant…  

À Nouméa, se produisent des 

troubles très douloureux, puisque 

les églises et des symboles 

religieux sont incendiés.  

Oui, nous sommes parfois 

« secoués » par notre propre 

actualité, mais nous sommes 

encore privilégiés puisque nos 

églises sont encore bien dressées 

vers le Ciel et ne craignent 

normalement pas pour leur 

« vie ». 

Le témoignage de Christiane, sa 

confiance aussi, nous ont touchés 

en plein cœur et donné l’idée de 

créer une nouvelle rubrique 

intitulée «LA FORCE DE LA 

PRIÈRE »    

Nous sommes tous membres de 

l’Arche, donc tous choisis par Jésus 

pour nous soutenir les uns les 

autres et pas seulement pour être 

informés des nouvelles « se 

déroulant essentiellement à 

Dozulé ». La terre entière est 

l’œuvre sacrée de Dieu et quand 

elle est torturée, c’est Jésus qui 

est à nouveau martyrisé. 

 

En tant que frères et sœurs 

rassemblés sur la même 

embarcation, nous devons prier 

les uns pour les autres et 

Christiane, depuis la Mer de Corail, 

dans la partie sud de l’Océan 

pacifique, donc depuis la Nouvelle 

Calédonie, en nous envoyant un 

mail aussi poignant, nous fait 

prendre conscience de la détresse 

de tout un peuple qui, en 2024… !, 

souffre dans sa foi persécutée, 

contrairement à nous ! 

 

Merci Christiane, vos craintes 

seront entendues partout où le 

« P’tit mot de l’Arche » sera 

adressé, soyez-en certaine. Mais 

« pas que » … Puisque votre 

douleur fera le tour de la planète 

par l’intermédiaire de notre site 

internet « Arche Catholique de 

Dozulé » dont le nombre de vues 

enregistrées nous indique qu’il 

est très observé. 

 

Géographiquement très éloignée 

de la Croix de Dozulé, vous avez 

crié vers Jésus et à travers votre 

voix, Il vous a tous entendus. 

 

Notre nouvelle rubrique sera donc 

consultable sur le site internet de 

« l’Arche Catholique de Dozulé » 

en cliquant sur « Prières » et 

chacun pourra désormais 

transmettre une intention, s’il juge 

une intime urgence à demander, 

non seulement à la communauté 

de l’Arche, mais à tous les 

internautes, de s’unir 

universellement  en prière pour 

une cause. 

Bien sûr, ceux qui n’ont pas 

internet, ne sont pas oubliés pour 

autant car ils peuvent nous 

adresser leur intention par 

courrier postal. 

L’intention sélectionnée figurera 

sur le Net et celle-ci sera diffusée 

sur la version papier du P’tit mot 

de l’Arche dès que possible, en ne 

LA FORCE DE LA PRIÈRE 
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mentionnant que le prénom du 

demandeur.  

Communiquez donc avec nous, 

soit par mail à : 

A.C.D@laposte.net 

ou par courrier postal à : A.C.D 

Chemin du Bois 14430 DOZULÉ  
 

 

 

UN SAINT 
Un jour… de septembre 

SAINT MICHEL 

 

Au commencement, lisons-nous 

dans le 1er verset de la Genèse, 

Dieu créa « le ciel », c’est-à-dire les 

puissances célestes et « la terre », 

c’est-à-dire la matière.  

« Créé dès le commencement et 

avant tous les temps », dit 

Bossuet, l’univers fut seulement 

« orné dans le temps ». Les anges 

assistèrent à cette œuvre des 6 

jours. 

« Où étais-tu dit le Seigneur à Job, 

lorsque je donnais à la terre sa 

forme et son équilibre, quand les 

anges créés à l’aurore de l’univers 

chantaient mes louanges ? »  

Quoique substances 

immatérielles, les anges sont 

nommés dans l’Écriture les 

ministres du Seigneur. Avant d’être 

parfaits, les anges traversaient un 

temps d’épreuves. Ce fut alors que 

le 1er et le plus illustre, Lucifer, eut 

l’orgueil de se comparer à Dieu et 

d’aspirer à l’indépendance.  

Pendant que Lucifer et ses 

complices se révoltaient contre le 

Tout-Puissant, l’Archange Michel 

criait : « Qui est semblable à 

Dieu ? »  

Alors eut lieu une lutte 

immatérielle, de laquelle Lucifer, 

qui dès lors s’appela Satan, c’est-

à-dire « l’ennemi », sortit vaincu 

avec les siens et ils furent 

condamnés à des peines 

éternelles. Michel et les autres 

anges fidèles, furent élevés à la 

possession du souverain bien. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

On signale dans l’histoire 

ecclésiastique plusieurs 

apparitions de l’archange Saint 

Michel, protecteur de l’Église, 

comme il l’avait été de la 

Synagogue, et patron de la 

France.  

Ce fut à la suite de ces apparitions 

que furent construites des églises, 

sous le nom de Saint-Michel, au 

château Saint-Ange, à Rome ; et 

sur le mont Tumba, que l’on 

appelle aujourd’hui le mont Saint-

Michel, une des merveilles du 

continent et de l’Océan.  

Ce fut du reste à Saint Aubert, 

Évêque d’Avranches, qu’apparut 

Saint Michel, lui ordonnant de lui 

bâtir une église sur le mont 

Tumba : l’Évêque, hésitant, 

l’archange, pour lui prouver son 

message céleste lui plaça son doigt 

sur le front et y laissa une forte 

empreinte, que l’on voit encore sur 

le crâne du saint, conservé en 

l’église Saint-Gervais d’Avranches.  

 

 

ET CECI NOUS AMÈNE À 

RÉPONDRE À « Marie-Thérèse » 

qui nous adresse des courriels 

intéressants, car elle participe à 

la Vie de l’Arche, donc à celle de 

tous les autres membres. 

Il n’y a pas de hasard dit-on, à juste 

titre, car figurez-vous que la 

rubrique « UN SAINT UN JOUR » a 

été élaborée depuis plus de 3 

semaines avant de recevoir le mail 

de « Marie-Thérèse ». Pour cette 

rubrique, la rédaction eut l’idée de 

penser à Saint Michel dont la fête 

est le 29 septembre. 

Or, semaine dernière, « Marie-

Thérèse », nous a adressé par mail 

des informations très riches pour 

nous orienter vers une prière 

particulière à Saint Michel – ce qui 

est réalisé quotidiennement à La 

Haute Butte, lorsque nous 

cheminons avec les visiteurs, en 

nous orientant vers la Croix, 

puisque nous nous arrêtons 

systématiquement à la station de 

l’Archange Saint Michel pour 

invoquer sa protection contre le 

démon. 

Et ainsi, « Marie-Thérèse », votre 

souhait fut donc largement 

exaucé par tous les pèlerins venus 

se recueillir au pied de l’Archange 

le jour de la Fête de la très Sainte 

Croix. 

Mais soyez aussi remerciée pour 

votre suggestion de prière que 

nous avons appréciée et 

partagée, car en nous concertant, 

une idée a germé : 

Comme chacun sait, Saint-Michel 

est principalement fêté les 29 

septembre dans notre Sainte 

Église Catholique.  
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Or, en 2024, le 29 septembre 

tombant un dimanche et la 

primauté étant accordée en 

priorité au Christ, nous la 

respecterons bien évidemment. 

Toutefois, il nous semble bon 

de devoir spécialement 

honorer ce Saint dans ce 

monde si tourmenté et 

troublé, de lui faire appel pour 

notre protection, en nous 

réunissant gentiment au pied 

de la statue le représentant à la 

Haute Butte : 

SAMEDI 28 SEPTEMBRE 2024. 

Un chemin de Croix débutera 

donc à 14 heures précises, suivi 

de notre passage au Bassin, en 

signe de purification, pour 

nous retrouver ensuite devant 

l’Archange Saint Michel. 

(Nous y prierons et vous y associerons 

Christiane et Marie-Thérèse, en lui 

confiant les intentions qu’elles nous 

ont livrées, comme celles pour nos 

frères et sœurs de Nouméa.) 

 

POUR INFORMATION : 

 

Après les prières, nous 

auréolerons notre 

rassemblement d’une modeste 

« causerie » pour ne pas 

employer le pompeux mot de 

« conférence », en petit comité. 

Une sorte d’entretien sans 

prétention, de petite conférence 

informelle : qui nous permettra 

(peut-être) d’en « apprendre un 

peu plus », d’échanger entre 

nous, pourquoi pas, sur ce saint 

très actuel, au regard des tristes 

et perverses sollicitations du 

malin, auxquelles nous pourrions 

succomber. 

Retenez bien ce rendez-vous 

important pour le monde,  

nos enfants, notre Église. 

 

Et que ceux qui se déplaceront, 

venant de près ou de loin, 

sachent également que le  

samedi 28 au soir commenceront 

les Fêtes Thérésiennes à LISIEUX 

Des offices et processions se 

dérouleront au Sanctuaire  

Sainte Thérèse de Lisieux pour la 

circonstance. 
(programme des festivités sur le Net) 

 

Que l’horrible actualité de 

Nouméa et ailleurs sur notre 

planète, nous fasse prendre 

conscience de la faveur qui nous 

est offerte et que parfois, nous 

avons tendance à oublier. 

Car nous autres, avons à notre 

portée et à volonté, 

l’Exceptionnel, l’Idéal, 

l’Extraordinaire, l’Idyllique, le 

Parfait, avec nos lieux de prière, 

sans craindre d’en être privés.  

Il nous suffit d’accueillir cette 

grâce et de nous en imprégner 

pour sentir la Miséricorde de Dieu 

et la Communion de tous les 

saints, à chaque instant de nos 

vies. 

 

 
 

 

 

 

PRIÈRE À SAINT MICHEL 

ARCHANGE PRESCRITE PAR LE 

PAPE LÉON XIII 

               Saint Michel Archange, 
      défendez-nous dans le combat, 
Soyez notre secours contre la malice 
         et les embûches du démon. 
  Que Dieu exerce sur lui son empire, 
             nous vous en supplions. 
    Et vous, prince de la milice céleste, 
            revêtu de la force divine, 
          Repoussez en enfer Satan 
        et les autres esprits mauvais 
          qui rôdent dans le monde 
         en vue de perdre les âmes. 
                      Ainsi soit-il. 

 

SAINT MICHEL ARCHANGE,  
DE VOTRE LUMIÈRE  

ÉCLAIREZ-NOUS, 
SAINT MICHEL ARCHANGE,  

DE VOS AILES, PROTÉGEZ-NOUS, 
          SAINT MICHEL ARCHANGE, 

DE VOTRE ÉPÉE  
DÉFENDEZ-NOUS.  Amen. 

   

                                                                   

Finissons avec ... ON A AUSSI 

LE DROIT DE SOURIRE 
 

L’école a repris… 
« Petit Luc » n’a jamais aimé l’école et 

lui faire faire des devoirs s’apparente à 

un véritable marathon. 

Sa maman lui fait réviser le verbe 

marcher au présent.  

Consigne du maître : « réviser le verbe 

marcher au présent. »  

Et Luc commence lentement, très 

lentement, en articulant chaque 

syllabe comme s’il avait une tonne à 

porter sur les épaules : 

« Je chan-te, tu chan-tes, il chan-te », 

Sa maman énervée l’interrompt : 

« STP Luc, accélère un peu ! » 

Luc prend une bonne respiration et 

poursuit : « nous courons, vous 

courez, ils courent ! ». 

 

 

Jusqu’au N° 7   !... 

    Saint Michel Archange 

   Mont Saint Michel 
(Document adressé 

 par Marie-Thérèse) 
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